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浸大「小學雞」搗亂畢業禮
學生拒收傘校長不頒證 陳新滋促同學「自重」教界力挺

周浩鼎：提委會組成可優化

新紮師兄準備足 俾人鬧保持專業

浸大昨日舉行畢業典禮，有學生無視畢業典禮的莊嚴
性，多番作出干擾典禮的政治表態。有學生在奏國歌

時撐起黃色雨傘，並背向典禮台。一名政治及國際關係學系
畢業生更持黃傘上台接受畢業證書，負責頒授證書的校長陳
新滋勸喻該名學生放下雨傘，但學生依然不理，陳新滋即拒
絕向該位學生頒授證書，學生再度撐開黃傘然後離去。

不應干擾典禮 掌聲雷動撐陳
其後，陳新滋暫停畢業典禮，並向嘉賓道歉。他向學生強
調，畢業典禮是莊嚴的儀式，台上不應有任何干擾典禮的
事，希望學生「自重」，話音剛落，現場掌聲雷動。之後，
再有學生想繼續撐黃傘上台，亦被要求收起。
該名政治及國際關係學系畢業生向傳媒聲稱，雨傘是他的
「私人物品」，陳新滋的要求並不合理，又指稱陳新滋沒有
氣度，認為對方「不值得他人尊重」。

網民讚陳展現校長應有風骨
事件在網上引起熱烈討論，不少市民都留言力撐校長，讚
揚陳新滋展現了校長應有的風骨。有網民表示︰「終於有個
正常嘅大學校長，讚。其他大學校長學下啦！」有網民大讚
陳新滋做得對，並指出學生不尊重學校、校長、教師及嘉
賓，質疑他們將來如何為人處事。

香港教育政策關注社主席張民炳昨日接受本報訪問時表
示，認同陳新滋校長做法，「畢業禮是為所有學生及其家人
而設的，那些打傘的學生只是少數，不是大多數學生的意
願。他們不應自把自為，用自己個人的政治取態，剝奪其他
人享受畢業禮的權利。」

張民炳：應驗顧明均擔憂
張民炳表示，現時有很多渠道讓學生作政治表態，毋須干
擾畢業典禮程序，並指有關現狀正正應驗了早前婉拒浸大頒
發名譽博士的顧明均的擔憂。
浸大發言人表示，浸大一向尊重學生言論自由，希望學生

尊重不同意見。校方認為，畢業禮是莊嚴的典禮，期望所有
參加人士尊重這場合的莊嚴性。校方向每一場典禮的畢業生
均表明，在典禮上表達意見或顯示立場時，應尊重其他在場
人士，避免影響其他嘉賓觀禮。

校方：台上展示政治物品無禮
對於有畢業生打算在台上接受畢業證書一刻展示與政治立

場有關的物品，發言人表示此舉並不恰當，也不符學術典禮
禮儀，故校方請這些畢業生先放下物品才上台。大學在典禮
開始前，已向畢業生宣布相關訊息，並認為畢業生在場內已
有充分表達意見的機會。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）「佔中」滲透學界，小部分激進的大學生越來越不重視秩序與規

矩，在畢業禮邊打傘、邊叫喊、邊領取畢業證書，行為荒誕。浸會大學校長陳新滋昨日不滿有學生在

學校畢業禮的典禮台上「打傘」，要求對方在典禮台上收起黃傘，並嚴正向學生表示，畢業典禮是莊

嚴儀式，台上不應有任何干擾典禮的事，希望同學「自重」。有教育界人士坦言，小部分學生不應因

個人政治取態而剝奪其他人享受畢業禮的權利，這樣的風氣需要糾正過來，故支持陳新滋言論。

內地生：「佔」禍無損赴港深造決心

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）香港
浸會大學昨日在北京舉行2015/16年研究生招生
說明會。傳理學、經濟學、社工等10餘個應用性
強、極具國際化特色的碩士專業及研究生課程吸
引數百名學生前來諮詢、報名。不少學生對香港
的「佔領」行動表示擔憂，但他們表示，赴港深
造的決心不會因此改變。有學生表示，「佔中」
不應影響學術追求。
據悉，近年來，浸大內地研究生申請及錄取人

數穩步上升。隨着內地與香港的經貿往來不斷加

強，浸大工商管理學院推出的授課式課程持續受
到內地學生青睞，社會科學院社會工作碩士課
程、社會科學碩士（青年輔導學）課程都是首次
赴北京推廣，引來許多關注。

浸大傳理研究生課程受歡迎
據介紹，浸大今年將在內地招收雙學位哲學博

士研究生。由浸大同美國俄亥俄州立大學及其他
英、美大學合作培養。學科涉及生物醫學、藥物
研發、化學等理學學科以及新聞及傳播學。記者
在招生說明會現場看到，前來諮詢的學生中，約
三成人有意報考浸大傳理學院研究生課程。

讚港華洋兼備利職業發展
來自國際關係學院新聞專業的黃同學告訴記

者，除了學費較外國便宜外，他申讀浸大傳媒專
業最重要原因在於香港是既有華人世界又有國際
視角的城市，媒介環境更接近國外，有利未來職
業發展。
談及「佔領」事件，黃同學表示，雖然有些西
方勢力試圖把「佔領」與學術扯在一起，但他認
為，「佔領」事件和學術是分開的，大學生應該
專心讀書，學習更多知識、文化，有助未來發
展。

■浸大北京招生說明會現場。 江鑫嫻 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）五大洲華僑團
體近日聯合發表聲明，呼籲香港立即結束非法
「佔中」行動。聲明表示，他們是關心香港的年
輕人，尊重每人都有發表意見的權利，但認為同
時要尊重法治，並感謝香港警察在維護法治上克
盡己任。
發明聲明的五大洲華僑團體共27個，包括香港

僑界社團聯會青年委員會、香港華僑華人總會青
年委員會、香港僑友社青年部、華僑大學香港校
友會青年部、暨南大學香港校友會青年部、香港
新馬泰歸僑華人聯合會青年委員會、香港貴州聯
誼會青年部、中國留學生海外聯合總商會、聖彼
得堡華人華僑聯合會、澳門十三行文化貿易促進
會、泰國湖北商會、西班牙巴塞羅那中華總商
會、黑龍江省駐俄商會、全美福建工商總會、西
班牙加泰羅尼亞華僑華人社團聯合總會、新西蘭
中國統一促進會、阿根廷中國福清會館董事局、
阿根廷中國福清同鄉聯誼總會、阿根廷中華工商
聯合總會、阿根廷三福企業商會、羅馬尼亞旅羅
華商婦女聯合會、英國倫敦華埠商會LCCA、蒙
特利爾華商會、英國北京同鄉會、荷蘭華人總
會、玻利維亞中華工商總會、比利時新生代文化
協會。

禁制令已頒 盼港恢復正常
聲明指出，鑑於近日「佔中」事件對香港各界

及民生帶來嚴重影響，香港法院早前已頒布臨時
禁制令，故呼籲各區「佔領」者尊重法治，馬上
結束違法行動，有秩序地從各「佔領」區撤離，
讓香港社會回復秩序，讓民生恢復正常。
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香港文匯報訊（記者 連嘉妮）激進反對派堅稱特首普選必
須有「公民提名」才算是「真普選」，青年民建聯主席周浩
鼎昨日坦言，討論所謂「公民提名」等不符合香港基本法的
政改方案並沒有意思。在全國人大常委會有關香港政改問題
的決定下，提委會的組成仍有不少討論空間，可以優化不同
方面的小改變，最終成為一個大改革。

討論違法「公提」無意思
「公民社會聯合行動」昨日在添馬公園舉行論壇。周浩鼎

在論壇上指出，中央已透過不同渠道說明，政改必須根據香
港基本法落實，故繼續討論所謂的「公民提名」，或其他不
符合香港基本法的方案並沒有意思。

四大界別可加入不同小組別
他認為， 在全國人大常委會決定的框架下，提名委員會的

組成，在很多方面都可以由香港自行決定，如四大界別的組
成，可以加入更多不同的小組別，提委會也可以優化，包括
擴大民意基礎等。
周浩鼎說：「梁特首說過，可否將『公司票』改為『個人

票』或『董事票』呢？我認為若大家希望整件事走前一步，
所有小小變動結合起來，最終便會成為一個大變動。我相信
從這個方向去想，最終有機會可以解決目前矛盾。」
就目前「佔領」問題，周浩鼎擔心這樣會傷害中央和香港

之間的互信，更有可能加大對維持「一國兩制」的難度，
「若『一國兩制』的落實受到挑戰，或所出現的矛盾不斷擴
大，社會只會再不斷撕裂。」
社民連主席梁國雄原本承諾參與立法會足球比賽後會出席

昨日論壇，但因為交通擠塞而通知主辦單位無法出席。在場
有「藍絲帶」笑言：「原來他（梁國雄）也知道會塞車的。
當然，馬路都被『佔』了，自然大塞車不能來。」在場的
「黃絲帶」無言以對，唯有默默低頭，氣氛尷尬。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）中央政
府堅定不移地支持香港特區依法落實普選，但反對
派一直聲稱中央「沒有誠意」，背後又搞諸多小動
作。清華大學法學院院長王振民昨日在一個論壇強
調，中央普選承諾相當於讓香港先民主起來，是對
香港的最大優惠，是香港700萬居民的福祉，也是中
華民族復興的關鍵一步。
為總結「一國兩制」實施以來的經驗教訓，推動
內地與香港、澳門的學術交流，由清華大學港澳研
究中心、香港基本法澳門基本法研究會主辦，香港
中文大學法律學院、香港城市大學法律學院、「一
國兩制」研究中心、澳門基本法推廣協會協辦的
「2014年港澳發展論壇」昨日在深圳舉行，論壇以
「國家治理、社會轉型與特區發展」為主題，來自
內地、香港、澳門等多所大學及研究機構的40多位
學者與會。
結合當前香港政治局勢，學者圍繞香港特首普選
及政治改革等問題展開討論。王振民指出，中央普
選承諾相當於讓香港先民主起來，是對香港的最大
優惠，是香港700萬居民的福祉，也是中華民族復興

的關鍵一步。

林峰：《公約》條款循序漸進適用
香港城市大學法學院林峰教授，從國際公法和香

港本地法律制度兩方面，對《公民權利與政治權利
國際公約》第二十五條第二款（國際標準的適用）
在香港的適用進行詳細分析和討論。他表示，該條

款所保障的權利，在香港並非完全不適用、也不是
完全適用，而是根據循序漸進的原則，逐步加以適
用。
澳門科技大學法學院朱世海副教授，以及中國社

會科學院法學所翟國強副研究員，分別以「論香港
行政長官人選與中央政府意志」和「域外行政長官
提名機制研究」為題發表看法。

港澳發展論壇談特區普選港澳發展論壇談特區普選

■2014年港澳發展論壇昨日舉行。 郭若溪 攝

違法「佔領」行動持續，警務人員壓力
巨大。香港警察學院昨日舉行結業會操，
有結業學員接受訪問時表示，執法者應該
協助香港市民表達意見，但同時要做好本
分，以專業態度克制地維持社會秩序。身

為警務人員，行事最重要對自己有交代，他們已有心理
準備面對市民的言語批評，並會以專業態度面對。

高育賢：工作趨複雜 前線受壓
香港警察學院昨日舉行結業會操，50名見習督察及

220名學警結業，為警隊注入新血。主禮嘉賓、紀律人
員薪俸及服務條件常務委員會主席高育賢致辭時表示，
香港社會近年急劇轉變，警隊工作性質日趨複雜，不時
要在政治、社會秩序及職責互相衝突下工作，前線警隊
正承受莫大壓力。

高育賢續說， 警員面對重重逆境，得到家人支持尤其
重要。她讚賞警隊願意承擔服務香港及維護治安的責
任，實在令人鼓舞，警隊應為此感到自豪。正直、政治
中立及絕不濫權，是保持高質素警隊的基本元素，警隊
需要藉此贏得市民信任與尊重。

面對處理「佔領」行動的壓力，警方近期執法舉步維
艱。榮獲薛富杯及銀笛的警員楊嘉媚表示，身為專業警
員，行事最緊要對自己有交代，身邊人就會給予支持，
「保障市民生命財產是警隊目標，也是我的抱負。」

小學時受電視劇《陀槍師姐》啟發的楊嘉媚，坦言警
隊理念與個人志向不謀而合。在大學就讀中文期間，她
已參與輔警工作，首次出更就被指派支援老人院大火救
援，「考驗臨場應變能力，凡事自己主動上前提供協
助，十分有挑戰性。」

獲獎警花：處理示威訓練足
被問及警隊近期處理「佔領」問題受批評的情況，楊

嘉媚指學堂已給予足夠訓練，其間有就示威活動進行演
習，自己早前更曾被派往支援處理「佔領」行動的後援
工作，負責在後方為前線警員準備膳食。

她認為，香港是個有言論自由的城市，執法者應協助市
民表達意見，但同時要做好本分，克制地維持社會秩序。

她以「外剛內柔」形容自己，指自己學習跆拳道已達
藍紅帶階段，對日後在大埔警署執勤有幫助，相信警隊
培育人才是最好的，並讚揚當年警隊處理韓農世貿示威
中表現專業。

榮獲施禮榮盾及榮譽警棍的見習督察鄭騏鋒坦言，他
明白警隊近期面對的輿論壓力，自己已有心理準備執勤
時會遇上市民的言語批評，雖不免會因此而感到不快，
但仍會以專業態度面對。

見習督察：執法保持政治中立
被問到在言論自由及政治中立之間如何保持平衡，他

相信兩者並無牴觸，因表達個人意見時毋須公開，執法
時保持政治中立便可。 ■記者 郭兆東
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▲高育賢檢
閱 50 名見
習 督 察 及
220 名 警
員。


